

# ATLAS DE L'OCÉAN

Faits et chiffres sur les menaces qui pèsent  
sur nos écosystèmes marins

2018

Lancement officiel de  
**L'Atlas de l'Océan**

**JEUDI 21 JUIN 2018**

**au Musée de la Mer de Gorée**

# La Fondation Heinrich Böll Sénégal (hbs) lance la revue ATLAS DE L'OCEAN

L'Atlas de l'Océan traite des différentes problématiques environnementales qui pèsent sur les océans. Celles-ci vont de la surpêche à l'exploitation minière en passant par le déclin de la biodiversité due aux espèces invasives et l'acidification des eaux due aux changements climatiques. L'Atlas couvre ainsi plusieurs thématiques et présente des infographies visuellement attrayantes et des cartes mondiales donnant une vue d'ensemble, tout en faisant part à des recommandations pour une nouvelle gouvernance des océans, à l'échelle locale et internationale.

La publication n'illustre pas seulement le rôle important joué par l'océan et ses écosystèmes ; mais aussi son importance pour les habitants des côtes, et aussi plus généralement pour nous tous et toutes en tant que citoyens de la planète. Pour le bureau Sénégal, Greenpeace Afrique a ainsi contribué à cet atlas un article sur «**Pêcheries Ouest-Africaines : Un Paradis En Crise**».

## Programme de la journée

**11h00-11h45** : Cérémonie officielle de lancement

*(Allocutions et présentation de l'Atlas de l'Océan)*

**12h00-13h00** : Discussions autour des thématiques centrales de l'Atlas

*(Surpêche, Pollution plastique, Changements climatiques et l'océan)*

Stratégies et perspectives d'actions et de synergie à développer

**13h00 – 13h15** : Prestation musicale d'un groupe sénégalais-allemand  
autours de l'océan

**13h15-14h00** : Déjeuner

**14h00-14h30** : Point de presse hbs et Greenpeace

---

Le soir du même jour à partir de 19h, vous êtes cordialement invité dans les locaux de la Fondation Heinrich Böll pour :

## Un échange interculturel et artistique autour de l'océan :

Des artistes sénégalais et allemands nous rappellent l'influence de l'homme sur les océans ainsi que notre dépendance de la mer. Georgie Fisher (Australie/Allemagne), Babacar Mbaye (Sénégal), Fatima Sy (Sénégal), Malick Sy (Sénégal) et Daniel Allen (Cuba/Allemagne) nous invitent avec leur concert-performance à creuser davantage dans les thématiques soulevées par l'Atlas de l'Océan. Il y aura de tout autour de l'océan - spoken word, rap, guitar, bass, trompette et percussions... et bien sûr un griot.

**Lieu: Fondation Heinrich Böll, Rue de Louga x Impasse PE 10, Point E, Dakar** <http://sn.boell.org/fr/contact>